

dea por los desiertos de aquellos alrededores un soberbio oso que se supone escapado de algun domador de fieras, puesto que arrastra una cadena que lleva atada con un collar, y tiene aturdidos á los habitantes de los pueblos de aquella region, por haberlo visto tambien en los bosques de Font-Romeu y del Capcir, y citase como á testigos oculares á los militares del castillo de Mont-Luis y al Maire de Odelló, además de otras varias personas.

De resultas de un cáncer en la boca que hace tiempo venia mirando su existencia, ha fallecido en su heredad de Sta. Leocadia, Mr. Jorge Lledós, antiguo Consejero del Canton de Sallagosa y actual Maire de Err, vecino pueblo de la Cerdaña francesa.

E. P. D.

La fiesta de San Isidro la celebraron el lunes los labradores con marcado regocijo, sin duda debido al lisonjero porvenir que ofrecen los sembrados que continuan progresando cada dia, favorecidos con lluvias alternadas y con dias serenos y bonancibles como no pueden pedirse mejores. Además de las funciones religiosas acostumbradas en la mayoría de los pueblos para la fiesta del santo, hubo bailes públicos en Bolvir y Urr, los cuales estuvieron muy concurridos de los vecinos y forasteros.

De regreso de un viaje á Toulouse y de paso para su habitual residencia de Barcelona, el viernes próximo pasado estuvo en esta villa nuestro querido amigo D. Francisco Vivó, concesionario de la instalación del alumbrado eléctrico que posee el municipio, habiendo encontrado el funcionamiento de la maquinaria en satisfactorio estado.

El vecindario de Camprodon, en union de la colonia forastera que veranea en dicha villa, han obsequiado al Sr. Robert, alcalde de Barcelona, regalándole la bara y un rico pergamino con una expresiva dedicatoria.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha sabido por telefona expedido desde Madrid por su presidente, el señor maqués de Camps, que las Cámaras Agrícolas oficiales de España han designado para que las represente en la Junta del Comercio exterior, á don José Zulueta y de Gomis.

Entré los telegramas de felicitación que el señor Zulueta ha recibido con este motivo, es el mas expresivo el de la comisión del Fomento del Trabajo Nacional, que se encuentra actualmente en la corte.

Los ingenieros americanos acaban de crear, cerca de Ithaka, un laboratorio *hidráulico* único hasta ahora en su género, en el cual se estudian las diversas aplicaciones que pueden conseguirse de la fuerza del agua, insuficientemente utilizada en todos los paises civilizados.

En un valle, cruzado por un raudal de agua, se ha construido, por medio de una compuerta, una especie de lago artificial, en cuya parte inferior existe la fábrica ó laboratorio, que recibe el agua á razon de 60 metros cúbicos por segundo, por un gran tubo, cuyo gasto se reduce según se desea.

En dicha oficina los ingenieros estudian economicamente los diversos sistemas de turbinas, ruedas receptores, motores hidráulicos y eléctricos y todos los mecanismos que se pueden imaginar, para medir la resistencia de los tubos, el régimen de las aguas bajo diferentes presiones, etc., etc.

En la parte superior del lago se estudian los diversos sistemas de alimentación de las poblaciones, los procedimientos para distribuir las aguas en las mismas, las válvulas, compuertas y obturadores, seguros de encontrar todos cuantos se dirijan al establecimiento una acogida tan sincera como amistosa y fructifera.

Es indudable que los americanos en esta organización industrial dan excelente ejemplo para llegar á la popularización de importantes estudios.

## Ayes y flores.



Dicen que el mundo es redondo lo mismo que una naranja; yo digo que es afilado cual la punta de una daga.

Es la hermosura del cuerpo sin la belleza del alma, lo que una flor sin perfume, que sólo vive de gala.

Busqué en el amor la dicha y la verdad en la ciencia, y me encontré sumergido en el vacio y la pena.

Tu eres, guitarrilla mia mi mas noble compañera, porque te alegran mis dichas y te entristecen mis penas.

Isidro Truño.

## Recorts de Cerdanya.

XXXVI.

### Anyoransa.

La tórtora prou que pia viudá y sola en lo verger, tot cercant de nit y dia jay, son bell amor primer!

Com élla, l' ánima mia anyora 'l terrer cerdá, hont lo cor s' hi esbadia y may més oblidará.

XXXVII.

### Recort.

Avuy l' arbre de ma vida treu mes brots y encar' més flor; ja 'l temps ab flors me convida á donar ma despedida als que estimo de tot cor.

Cada flor es ma esperansa; cada brot una ilusió; com la nau ma vida avansa deixant enrera ab recansa dols recort de temps melló.

Seca 's l' arbre de ma vida ab tants brots y tanta flor; mes sento 'l temps que 'm convida á donar ma despedida als que estimo de tot cor!

Guillém de Palau.

